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Hadamarer Kirmes 
Überlegungen zur Schaffung einer gesamtstädtischen Kirmes in der 
Hadamarer Innenstadt. 

Gegebenheiten: 

Seit Jahren ist zu beobachten, dass die Hadamarer Kirmes kontinuierlich an Attraktivität 
verliert. Ein unserer Stadt angemessenes Rahmenprogramm außerhalb der beiden 
Frühschoppen am Kirmessonntag und am Kirmesmontag findet nicht statt. Hinzu kommt, 
dass die sehr übersichtliche Auswahl an Fahrgeschäften und Buden keinerlei Anreiz für 
jüngere Menschen bietet, und somit deren Fernbleiben verursacht. 

Anders als in den meisten Hadamarer Ortsteilen, verfügt die Kirmes in der Hadamarer 
Innenstadt derzeit über keinen Ort, an dem ein für mögliche Besucher attraktives 
Rahmenprogramm wie z.B. ein Musikkonzert und/oder ein abendfüllendes Show-Programm 
kostendeckend realisiert werden könnte. Ortsgemeinschaften wie Niederweyer und 
Faulbach halten Ihre Kirmes traditionell in minimalistischer Form ab, dies ist auch von je her 
so gewollt. 

Es ist zu befürchten, dass ohne eine angemessene Unterstützung seitens der Stadt Hadamar, 
die Kirmes in der Innenstadt immer mehr an Bedeutung verliert und im Laufe der nächsten 
Jahre die Besucherzahlen noch mehr abnehmen werden. 
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Ziel muss es sein, die Hadamarer Kirmes in kleinen Schritten von Jahr zu Jahr durch 
gezielte Maßnahmen zu neuem Leben zu erwecken und so die Attraktivität kontinuierlich 
zu erhöhen. 

Derzeit laufen Bemühungen um einerseits engagierte Hadamarer Bürger zur aktiven 
Mitarbeit zu bewegen, andererseits wird versucht, Jugendliche und junge Erwachsene zur 
Bildung eines Kirmesburschenjahrgangs zu gewinnen. Hierzu gibt es bislang zwei Anfragen. 

Der Kirmesburschenjahrgang 1994 hat sich anlässlich seines im Jahr 2024 anstehenden 30-
jährigen Bestehens zusammengefunden und zugesagt, die Veranstaltungen der Kirmes 2024 
tatkräftig durch Ihre Präsenz zu unterstützen. 

Im laufenden Jahr 2023 soll ein Treffen aller Interessenten stattfinden. Hier wird sich zeigen, 
inwieweit weitere Planungen zum Erhalt der Hadamarer Kirmes sinnvoll sind. Ergebnisse 
hieraus sollen dem Magistrat und dem Ortsbeirat mitgeteilt werden. Im Falle weiterer 
Planungen sollte eine Art „Kirmesgesellschaft“ gegründet werden, die als Veranstalter 
auftritt. 

 

Die beiden Frühschoppen am Sonntag und Montag sind i.d.R., auch durch ihr musikalisches 
Rahmenprogramm (Sonntag Jazz-Frühschoppen, Montag Hadamar Stadt und Land), 
attraktive und bei gutem Wetter gut besuchte Veranstaltungen. Diese sollten unbedingt 
beibehalten werden, jedoch wäre es ratsam, das Publikum wieder unter den Bäumen am 
südlichen Ende des Schlossplatzes unterzubringen, sowie den Standort der Bühne 
anzupassen. 

Da die Diamond-Event-Agentur lt. Aussage der Verwaltung nicht willens ist, ein eigenes 
Unterhaltungsprogramm anzubieten, könnte man für zusätzliche Veranstaltungen am 
Freitag- und am Samstagabend den Schlossinnenhof und den Schlosskeller nutzen. Hier 
könnte ab Öffnung der Fahrgeschäfte Getränkeverkauf stattfinden. Die Bewirtschaftung 
hierfür muss den Veranstaltern vorbehalten sein. Erwirtschaftete Gewinne sollten jeweils für 
die Durchführung im Folgejahr verwendet werden. 

Die beiden Abendveranstaltungen im Schlossinnenhof sollten zum einen einen jüngeren 
Personenkreis ansprechen (freitags Disco mit etabliertem DJ für Jugend, junge Erwachsene 
Kirmesburschen und –Mädchen aus ganz Hadamar und Umgebung), zum anderen sollte am 
Abend des Kirmessamstag ein generationenübergreifendes Publikum angesprochen werden 
(Cover-Band / Tribute-Band). 

Der Schlossinnenhof bietet die Möglichkeit, als abgeschlossener Veranstaltungsort genutzt 
zu werden. Hierzu wäre es notwendig, den Zugang durch das nördliche Tor zu schließen, 
sowie die Mauer zur Graf-Emich-Anlage mit Bauzäunen, als Zutritts- und Sichtschutz, zu 
versehen. Somit hätte der Veranstaltungsort mit dem südlichen Tor und dem Durchgang an 
der Mauer zur Graf-Emich-Anlage zwei zu bewachende Eingänge. Eine Bühne könnte vor 
dem nördlichen Tor in Richtung Südwest zeigen. Es sind Sitz- und Stehplätze in 
ausreichender Zahl zu schaffen, je nach Art der Veranstaltung. (Zeltgarnituren, Stehtische, 
Schirme, usw.) Der Platz muss ausreichend beleuchtet und beschildert werden. 
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Alle vorstehenden Überlegungen sind der erste Entwurf eines Konzepts zur 
Wiederbelebung der Hadamarer Kirmes. 

Dies erfordert das Zutun vieler, bei Planung und Durchführung. Einige Zusagen aus der 
Bürgerschaft haben mich bereits erreicht, ebenso haben sich auch einige Kommunalpolitiker 
und Teile der Verwaltung bereit erklärt, das Projekt zu unterstützen. 

Seitens der Stadt Hadamar wäre die Bereitstellung des Schlossinnenhofs, Strom, Wasser, 
Bühne inkl.  Technik und die Abzäunung zur Graf-Emich-Anlage wünschenswert. 

Fazit: 

Die Wiederbelebung und Erneuerung der Hadamarer Kirmes ist ein Kraftakt, der nur 
gemeinschaftlich (Bürger, Verwaltung, Politik, Wirtschaft, Vereine) gestemmt werden kann. 
Ich habe mich dieser Aufgabe gestellt, weil ich als Hadamarer in den letzten zwei Jahren 
mehr beschämt als stolz, den Zustand der Hadamarer Kirmes erleben musste. Unsere Stadt 
hat besseres verdient! 

Bei den Hadamarer Ortsvorstehern wurde angefragt, um auf Ideen und Erfahrungen bezgl. 
der Kirmes in deren Ortsteilen zurückzugreifen. Es wurde zudem vorgeschlagen, eine 
gesamtstädtische Kirmes zu organisieren, bei der alle Stadtteile und deren Kirmesburschen (falls 
vorhanden) aktiv beteiligt sind. Dies könne auch dazu beitragen, die Zusammenarbeit zwischen den 
Stadtteilen zu fördern und zu verbessern. Ergebnis hieraus war, dass der Ortsvorsteher aus Steinbach 
mir eine klare Absage erteilte, die Ortsvorsteherin aus Oberzeuzheim wollte das im Ortsbeirat 
beraten, bislang ohne Antwort. Von allen anderen Ortsvorstehern habe ich bislang keine 
Rückmeldung erhalten.  

 

Ein Treffen der Unterstützer ist derzeit in Planung. Mögliche Termine werde ich gesondert 
mitteilen.  

Für Rückfragen stehe ich jederzeit gerne zur Verfügung. 

Vielen Dank für Euer Interesse. 
 

Frank Ruoff 
stellv. Ortsvorsteher 
Ortsbeirat Hadamar Kernstadt 


